

SPD-Fraktion

im Ortsbeirat Gießen-Wieseck

Vorlage an den Ortsbeirat Gießen-Wieseck

Vorlagennummer: **OBR/2324/2024**
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich
Datum: 18.10.2024

Amt: Geschäftsstelle Ortsbeiräte
Aktenzeichen/Telefon:
Verfasser/-in: Karl Heinz Erb

| Beratungsfolge | Termin | Zuständigkeit |
|--------------------|------------|---------------|
| Ortsbeirat Wieseck | 31.10.2024 | Entscheidung |

Betreff:

Tempo 30 in der Gießener Straße

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.10.2024 -

Antrag:

„Wir bitten den Magistrat der Universitätsstadt Gießen dafür Sorge zu tragen, dass aufgrund der Lockerung des Straßenverkehrsgesetzes auf der kommunalen Ebene der Spielraum für die Einführung eines Tempo-30-Limits in der Gießener Straße genutzt wird. Somit würde dem Umwelt- und Gesundheitsschutz ein höherer Rang eingeräumt.“

Begründung:

Momentan gilt bereits Tempo 30 vor dem Kindergarten mit Zeiteinschränkung: montags bis freitags von 07.00 Uhr bis 17.00 Uhr. Dieser Tempo-30-Abschnitt beginnt stadteinwärts bei Hausnummer 57, stadtauswärts bei Hausnummer 94. In einem Schreiben des Bürgermeisters Alexander Wright an den Ortsbeirat Wieseck vom 01. Dezember 2023 sind die „Lärmkennziffern“ im Bereich der Gießener Straße jedoch insbesondere nachts relativ hoch. Im Stadtgebiet gäbe es noch weitere Straßen mit höheren Lärmkennziffern, die zuerst „abgearbeitet“ werden sollen. Hier hat sich seither schon was getan.

Nichts getan hat sich jedoch in der Gießener Straße. Höhere nächtliche Lärmkennziffern könnten zum Beispiel mit der Einrichtung eines nächtlichen Tempo-30-Limits beseitigt werden. Siehe dazu auch den Antrag der SPD-Fraktion vom 16. Juni 2021 für die Ortsbeiratssitzung vom 01. Juli 2021.

Alternativ könnte man auch einen Abschnitt der Gießener Straße mit Tempo 30 ausstatten: von der Pforte bis zum Kindergarten. Dann müsste das Verkehrsschild vor der Hausnummer 57 einfach kurz hinter der Pforte stehen und die zeitliche Einschränkung könnte wegfallen, sowohl am Anfang als auch am Ende des Abschnitts.

Die einfachste Lösung dürfte jedoch die Einführung eines Tempo-30-Limits für die gesamte Gießener Straße sein.

Was sagen die Anwohner der Gießener Straße zum gegenwärtigen Ist-Zustand? Resignierend stellt man fest, dass zu bestimmten Tageszeiten oft schneller als die innerörtlich erlaubten 50 Stundenkilometer gefahren wird, diese Tempo-Verstöße aber nicht geahndet werden.

Gez.

Karl Heinz Erb